

Le «Cap Arcona» dans la mémoire des deux Allemagnes



L'épave du « Thielbek », renflouée, fut remorquée le 7 février 1950 jusqu'au port de Lübeck. D'anciens détenus politiques saluent en inclinant les drapeaux. (ANg)

Le 3 mai 1945, juste avant la fin de la guerre, des chasseurs-bombardiers anglais attaquèrent les navires « Cap Arcona » et « Thielbek », dans la baie de Lübeck. À bord de ces navires se trouvaient environ 7400 détenus, amenés par la SS, du camp de concentration de Neuengamme. Seuls 450 détenus survécurent à cette attaque.

Les corps furent rejetés par la mer sur les plages de la Baltique et inhumés de chaque côté de la future frontière entre les deux Allemagnes. De part et d'autre de cette frontière, sous l'influence des différents régimes politiques en vigueur dans ces deux parties de l'Allemagne d'après-guerre, la commémoration prit des formes différentes.